## Mardi 19 mars

## Sujet:

Pour certains, Antigone est le symbole du sacrifice et de la résistance. Pour d'autres, elle n'est qu'une fille aveuglée par son égoïsme héroïque.

Lequel de ces deux avis partagez-vous ?

Défendez votre opinion en vous basant sur votre lecture de l'œuvre.

N.B. Lors de la correction, on prendra en considération :

- le respect de la consigne ;
- la cohérence de l'écrit :
- la correction de la langue ;
- la présentation de la copie.

# Antigone représente

Antigone symbolise, désigne,

se sacrifier, sacrifier sa vie, pour un but noble : le devoir fraternel résister: ne pas céder à ce qui est contre nos principes, nos croyances, nos valeurs

être aveuglé: ne pas voir clair, être obsédé par, empêchée de voir obstinée, s'entêter,

égoîsme: ne voir et n'agir que selon son intérêt personnel, orgueil, s'oppose à : abnégation, altruisme

égoïsme: C'est une orientation centrée sur soi, où l'individu privilégie ses propres besoins et désirs sans tenir compte des conséquences pour les autres.

# question:

selon vous Antigone est une fille altruiste qui se sacrifie

OU égoiste et entêtée...

# Propostions:

Je Antigone comme un symbole du sacrifice et de la résistance, En effet , elle incarne des valeurs telles que la loyauté envers la famille, le respect des traditions et le courage de s'opposer à l'autorité injuste.De même , elle défend avec passion les droits de son frère Polynice, même au péril de sa propre vie en décidant de défier le décret de Créon

interdisant son enterrement. Dans cette perspective, Antigone est peut être perçue comme une figure héroïque qui se bat pour des idéaux supérieurs, même si cela signifie sa propre mort. (Seddik)

# Aya Rimaoui (Invité)16:56

Antigone est un symbole du sacrifice car elle refuse de céder à l'autorité du roi Créon et décide de donner une sépulture à son frère Polynice, démontrant ainsi son engagement envers les traditions familiales et les lois divines, même au péril de sa propre vie. Cet acte courageux illustre son dévouement à honorer les morts et à respecter les valeurs fondamentales qui régissent sa conception de la justice

### Asmaa

#### Amal

Antigone défie ouvertement le décret de son oncle Créon, interdisant d'enterrer son frère Polynice. Cet acte de désobéissance témoigne de son courage et de sa détermination à défendre ses convictions. En ensevelissant Polynice, Antigone honore les rites funéraires et respecte les lois divines. Elle place la loyauté familiale et la piété audessus des lois humaines.

Antigone est consciente des conséquences de ses actes et accepte son destin tragique. Son sacrifice devient un symbole de résistance contre l'injustice et la tyrannie.

Antigone respecte le devoir religieux et fa... par Youssef (Invité)Youssef (Invité)17:02

Antigone respecte le devoir religieux et familial quelque soit la fin qu'elle va avoir

Accuser Antigone d'égoïsme voire du narciss... par Hiba (Invité)Hiba (Invité)17:03

#### Hiba

Accuser Antigone d'égoïsme voire de narcissisme est à mon sens déplacé et insoutenable .L'égoïste est par définition cet être imbu de sa personne et qui ne pense qu'à ses propres intérêts personnels tout en ignorant les intérêts des autres. Si réellement elle était égoïste , elle laisserait pourrir le cadavre de ce mauvais frère Polynice que Thèbes détestait et le considérait comme voyou et ingrat .

En ce qui me concerne, je désapprouve l'idée de sacrifier sa vie puisque Polynice le frère d'Antigone ne mérite pas le sacrifice de sa soeur vu qu'il était traître et lâche et surtout qu'il avait une mauvaise relation avec Antigone. De surcroît en répondant au devoir fraternel l'acte d'Antigone causerait l'anarchie et le désordre dans la ville vu qu'elle va braver la loi de Créon

Antigone est une fille aveuglée par son ég... par Aya Errabai (Invité)Aya Errabai (Invité)17:05

Antigone est une fille aveuglée par son égoïsme héroïque. Cette interprétation découle de plusieurs éléments clés de la pièce et de la nature du personnage d'Antigone lui-même; car elle incarne la résistance à l'autorité injuste. Dans la pièce, elle défie l'ordre du roi Créon qui interdit d'enterrer son frère Polynice.

## Hafida

Selon moi , j'admets qu'Antigone symbolise le vrai altruisme , vu qu'elle est engagée dans une mission difficile , celle de défendre les droits de son frère et de s'opposer à la loi humaine injuste de Créon , en sacrifiant , sa vie toute entière pour l'enterrement de son frère polynice

.. par Youssef (Invité)Youssef (Invité)17:13

Je pense qu'Antigone est altruiste pour de nombreuses raisons.

Tout d'abord, elle n'a pas donné d'importance à sa propre vie devant le devoir religieux et familial. Ensuite, elle respecte tant les valeurs humaines telles que la justice, la dignité, et reste fidèle même si cela lui coûte la vie et avoir une fin tragique

J'ai tendance à penser que Antigone a auta... par Simo Laam (Invité)Simo Laam (Invité)17:14

J'ai tendance à penser que Antigone a autant d'avantages que de désavantages au point qu'il est difficile de trancher. Donc je la préfère comme elle est. autrement dit une personne où se mêlent le sacrifice à l'altruisme, le moi haïssable à l'obstination affreuse.

Kawtar (Invité)17:15

Antigone est une fille rebelle et entêtée. Elle s' est dressée contre tout le monde pour donner naissance à quelque chose qui lui parle au fond.

Elle nous paraît égoïste, mais avant de la juger on devrait nous mettre à sa place et nous demander si vraiment elle cherchait à être héroïque. Dans ce cas, elle aurait dévoilé son projet à tout le monde pour qu' elle sente l'orgueil et la fierté. Il lui arrivait d'avouer qu' elle n etait pas courageuse mais son devoir familial l' obligeait à chaque fois de se lancer vers sa mort. Ainsi, le prologue nous dès le début de la pièce, affirme que "nous sommes là à la regarder tranquillement " c est nous qui n' avons pas à enterrer nos frères, qui n' avons pas à mourrir et malgré cela nous la jugeons.

### **Introductions**

#### Simo

Pour certains, Antigone est le symbole du sacrifice et de la résistance. Pour d'autres, elle n'est qu'une fille aveuglée par son égoïsme héroïque. Qu'en est-il réellement?

### Zakaria

Le personnage d'Antigone, issu de la tragédie grecque éponyme écrite par Sophocle, est souvent interprété de différentes manières en fonction des perspectives et des interprétations individuelles. Certains voient en elle le symbole du sacrifice et de la résistance, tandis que d'autres la considèrent comme une figure aveuglée par son propre égoïsme héroïque. Qu'en est-il réellement?

### Malak

Un certain nombre de personnes affirment qu'Antigone est un bon exemple de résistance tandis que d'autres ne voient en elle qu'une fille égoïste et aveuglée par son égoïsme héroïque.

Lequel des deux points de vue semble-t-il le plus raisonnable ?

## Fatima Zahra

La personnalité d'Antigone suscite beaucoup d'intérêt. Certains estiment que ses actes représentent un symbole de résistance et de sacrifice, par contre d'autres soutiennent qu' elle est héroïque et aveuglée par l'égoïsme. Dans quelle mesure peut-on adhérer à ce jugement ?

Afin de trouver réponses à nos questions, nous allons d'abord nous attarder sur les arguments des défenseurs, avant de considérer ceux des détracteurs.

## Hafida

La lecture de la tragédie d'Antigone, pousse ses lecteurs à critiquer un certain nombre de ses thèmes tels que, le devoir, la loi humaine, la loi divine ainsi que la personnalité d'Antigone qu'on considère tantôt altruiste et sacrifiante, tantôt égoïste et aveuglée.

La dureté du sort nous pousse parfois à être soumis aux lois . Il en est ainsi pour Antigone, après la mort de son frère et sa transgression de la loi de Créon , a fait l'objet de jugements de la part de deux groupes de personnes. Certains pensent que cette dernière agit par orgueil et égoïsme . D' autres s' y opposent fermement . A qui donner raison?